



GEMEINDE FAULBACH

## NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE SITZUNG DES GEMEINDERATES

---

Sitzungsdatum: Mittwoch, 30.08.2017  
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 19:30 Uhr  
Ort: Sitzungssaal des Rathauses Faulbach

---

### ANWESENHEITSLISTE

#### **Vorsitzender**

Hörnig, Wolfgang 1. Bürgermeister

#### **Mitglieder des Gemeinderates**

Fertig, Norbert Gemeinderat  
Frieß, Volker Gemeinderat  
Glock, Erhard 3. Bürgermeister  
Guilleaume, Gunther Gemeinderat  
Hepp, Harald Gemeinderat  
Herbert, Andreas Gemeinderat  
Klein, Daniel Gemeinderat  
Kohlmann, Markus Gemeinderat  
Löber, Elmar Gemeinderat  
Roth, Edgar Gemeinderat  
Schick, Matthias Gemeinderat  
Schleißmann, Volker 2. Bürgermeister  
Schreck, Edgar Gemeinderat  
Schreck, Monika Gemeinderätin

#### **Schriftführer**

Grimm, Wolfgang Verwaltungsfachwirt

#### ***Abwesende und entschuldigte Personen:***

# TAGESORDNUNG

## Öffentliche Sitzung

- 1 Bericht von 1.Bürgermeister Wolfgang Hörnig
- 2 Bekanntgabe der Anbieter für die Baumaßnahme Hauptstraße BA II
- 3 Beratung und evtl. Beschlussfassung über einen neuen Standort der Glas-Container ehem. EDEKA
- 4 Sonstiges

1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Gemeinderates. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest.

## ÖFFENTLICHE SITZUNG

### **TOP 1 Bericht von 1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig**

Bürgermeister Hörnig informiert den Gemeinderat über folgendes:

a) Die Austrägerin des Mitteilungsblattes, Frau Dunja Toderan hat gekündigt. Diese Stelle wird im nächsten Mitteilungsblatt neu ausgeschrieben.

b) Am Montag, 28.08.2017 haben die Arbeiten am Bahnübergang „Schifferstraße“ begonnen. Es erfolgt keine Vollsperrung. Die Arbeiten sollen bis zum 25.10.2017 abgeschlossen sein.

c) Das Bayernwerk hat am Ortsausgang Richtung Hasloch drei LED-Lampen eingerichtet. Dort kann man sich ein Bild über die entsprechende Ausleuchtung (Lichtkegel) machen.

### **TOP 2 Bekanntgabe der Anbieter für die Baumaßnahme Hauptstraße BA II**

Bürgermeister Hörnig teilt dem Gemeinderat mit, dass 14 Firmen Angebotsunterlagen angefordert, - allerdings nur sieben Firmen ein Angebot abgegeben haben. Danach gibt Bürgermeister Hörnig dem Gemeinderat die Anbieter für die Baumaßnahme Kanal-Wasser-Straßenbau in der Hauptstraße (BA II) bekannt:

1. Fa. MK Grümbel, Gössenheim
2. Fa, Brand-Bau, Rieneck
3. Fa. Brandel-Bau, Tauberbischofheim
4. Fa. Zehe, Burkardroth
5. Fa. Richard Schulz, Buttenheim
6. Bietergemeinschaft Adolf Kunkel, Aschaffenburg,/ Trautmann, Sulzbach
7. Fa. Leonhard Weiss, Bad Mergentheim

Die Vergabe erfolgt in der nichtöffentlichen Sitzung.

Gemeinderat Frieß bittet die Planung für den BA III und BA IV zu forcieren, um nicht unnötig Zeit zu verlieren.

Auf Vorschlag von Bürgermeister Hörnig einigt man sich, mit den Fraktionsvorsitzenden die weitere Vorgehensweise festzulegen.

### **TOP 3 Beratung und evtl. Beschlussfassung über einen neuen Standort der Glas-Container ehem. EDEKA**

**Beschluss:**

Der Gemeinderat beschließt, die Glascontainer vor dem ehemaligen EDEKA-Markt auf der gegenüberliegenden Straßenseite auf dem Grundstück der Gemeinde Faulbach zu stationieren. Hierzu ist noch eine Teilfläche an die bestehende Asphaltfläche anzupflastern.

**Einstimmig beschlossen      Ja 15      Nein 0**

#### **TOP 4      Sonstiges**

##### **a) Bürgermeister Hörnig – Dank an 2. Bürgermeister Schießmann**

Bürgermeister Hörnig spricht dem 2. Bürgermeister, Volker Schießmann seinen Dank für die gute Vertretung während seines Urlaubs aus.

##### **b) Gemeinderat Löber – Mäharbeiten Bauhof**

Gemeinderat Löber bemängelt wiederholt die Art und Weise, wie der gemeindliche Bauhof nach den Mäharbeiten z.B. den Friedhof Breitenbrunn verläßt. Hier liegen die Grasbatzen auf den Wegen, das Gras teilweise auf den Gräbern, die Sträucher wachsen in den Bereich der Gräber und die neu angelegten Urnengräber sind voller Unkraut. Hier sollte man evtl. Mutterboden aufbringen und mit Gras einsäen um diese ordentlich mähen zu können und die Grabanalagen dann ordentlich aussehen.

##### **c) Gemeinderat Frieß – Fuhrweg und Weg in Höhe der „Kastanien“ Richtung Wald freischnitten**

Gemeinderat Frieß stellt fest, dass der Fuhrweg freigeschnitten und der Weg in Höhe der Kastanien Richtung Wald ebenfalls freigeschnitten und etwas hergerichtet werden muss, da man diesen mit PKWs nicht mehr befahren kann. Das Lichtraumprofil sollte schon frei sein.

##### **d) 2. Bürgermeister Schießmann – Wurzeln am Radweg Richtung Hasloch**

2. Bürgermeister Schießmann setzt den Gemeinderat darüber in Kenntnis, dass er schon des Öfteren auf die Fahrbahnwölbungen im Radweg aufgrund der Wurzeln angesprochen wurde.

Bürgermeister Hörnig erklärt hierzu, dass diesbezüglich ein Radwegverkehrskonzept über das Landratsamt Miltenberg an eine Firma in Köln vergeben wurde. Die Gemeinden sollten die schlechten Stellen im Radweg melden, was von Seiten der Gemeinde getan wurde, sowie einen zusätzlichen Weg, der ebenfalls gemeldet wurde und zwar vom Radweg am Main in Höhe Gemarkungsgrenze zu Stadtprozelten bis zur Dornhecke. Hierzu gäbe es 70 % Zuschuss. Bürgermeister Hörnig wird diesbezüglich beim Landratsamt Miltenberg nachhören.

##### **e) Gemeinderat Schick – Stand Breitbandausbau und Schädlinge an den Buchsbäumen –**

Gemeinderat Schick erkundigt sich nach dem Stand des Breitbandausbaues. Bürgermeister Hörnig erklärt, dass dieser bis Oktober 2017 in Betrieb gehen soll.

Ferner setzt Gemeinderat Schick den Gemeinderat über den Schädling für Buchsbäume/Büsche

(Buchsbaumzünsler) in Kenntnis. Dieser schädigt die Pflanzen derart, dass diese eingehen. Man sollte die Einwohner darauf hinweisen, dass die befallenen Teile der Buchsbäume oder Totholz davon nicht auf den Grüngutsammelplatz gebracht werden dürfen, da sich dieser Schädling sonst weiter vermehrt und verbreitet. Dies sollte im Außenbereich verbrannt oder in die Restmülltonne verbracht werden.

Bürgermeister Hörnig wird sich noch zusätzlich bei Herrn Hartlaub am Landratsamt kundig machen.

**f) 3. Bürgermeister Glock – Neuer Ruheplatz am Radweg**

3. Bürgermeister Glock stellt fest, dass am Radweg Richtung Hasloch ein sehr schöner Ruheplatz angelegt worden ist. Dieser sei sehr gut gelungen und ein „Augenschmaus“ für jedermann.

**g) Gemeinderat Frieß – Bürgerfragestunde**

Gemeinderat Frieß fragt an, wann wieder einmal eine Bürgerfragestunde auf die Tagesordnung genommen wird. Seiner Ansicht nach sollte 2-mal im Jahr eine „Bürgerfragestunde“ erfolgen.

Bürgermeister Hörnig wird diesen Punkt auf eine der nächsten Tagesordnungen nehmen.

Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig um 19:30 Uhr die öffentliche Sitzung des Gemeinderates.

Wolfgang Hörnig

1. Bürgermeister

Verwaltungsfachwirt

Wolfgang Grimm

Schriftführer